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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（十月三十一日）就旅遊業和內地

旅客死亡事件與傳媒談話的內容： 
 
記者：（關於旅客數字和讓持有中國電子護照人士以網上簽證來港旅遊的建議） 
 
商務及經濟發展局局長：我們很歡迎各方面給予很具建設性的建議，我們認同大

方向應是（吸引）更多多元化、高增值和過夜旅客來香港。所以，就這方面，我

們會與業界多舉辦活動，例如大家看到我們有一個等額基金（旅遊配對基金），

（讓旅遊業界）與景點一同合作。數月前，其實我們也與零售業界、旅遊業界推

出新項目，我們希望透過這些活動和香港舉辦的盛事吸引更多旅客。大家看到，

近月已有許多不同的盛事在香港舉行，例如（香港）單車賽、（香港）網球公開

賽、上星期完結的（香港）高爾夫球（公開）賽，還有大家都很歡迎的（香港）

美酒佳餚巡禮等。接下來，我們計劃在聖誕節期間舉行一連串活動吸引更多旅

客，特別在過節時來香港。 
 
記者：（關於旅遊競爭） 
 
商務及經濟發展局局長：大家需要看經濟大環境，（香港）周邊（在）旅遊（方

面有）競爭的個別國家或經濟體系放寬了旅遊簽證，其匯率也有頗大幅度貶值，

所以對於（香港在）旅客競爭方面構成一定壓力，所以我們更需在這環境下多做

推廣，吸引旅客來香港，所以在發展中我們要看大環境。 
 
記者：（關於讓持有中國電子護照人士以網上簽證來港旅遊的建議） 
 
商務及經濟發展局局長：剛才說過了，我們歡迎、也會考慮所有能吸引過夜旅客、

高增值和多元化的旅客來香港的措施。有關的建議牽涉很多細節問題，我們會積

極考慮。多謝各位。 
 
記者：（關於內地旅客死亡事件） 
 
商務及經濟發展局局長：過去數天，（香港）旅遊業議會和我的同事也有協助苗

（春起）先生的家屬處理在香港需要處理的事項。我們希望，在這段時間，除了

照顧苗先生家人的需要之外，亦要檢討旅遊方面，特別是團遊、內地來港團遊，

有何加強措施打擊違規活動，特別是強逼購物活動，特區政府有決心加重力度打

擊此類強逼購物活動。多謝大家。 
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